



スポーツの秋

10月10日より後期が始まりました。前期の終業式では、代表児童が反省をしっかりと述べました。1年 森めいさん、3年 糸山心乃さん、5年 山口淳仁さんの3名です。また、始業式では、2年 原田美花子さん、4年 下田梨琴さん、6年 松下結衣さんの3名が後期の目標を力強く発表しました。講話では、過ごしやすい季節となり学年のまとめに向けて学習を中心に頑張っているということをお話しました。

さて、今年も秋には多くの行事が行われます。25日には、Cブロックの小学校体育大会も行われました。スポーツの秋にふさわしく、素晴らしい天気のもと、多くの子どもたちが記録を伸ばしていました。また、11月8日には3・4年生の音楽発表会がアルカス佐世保で行われます。みんなで練習に取り組んでいるところです。



集団下校

始業式の日、山手地区安全・安心パトロールの方々など多くの皆さんが来られ、子ども達の安全を見守っていただきながら下校しました。この日は警察の方からも話をいただきました。皆さんお忙しい中ありがとうございました。

めざす子ども像

- 心豊かな子ども
- 自ら学ぶ子ども
- たくましい子ども



保健集会

保健委員会の子どもたちが、メディアと脳の関係について発表しました。映像を使いながら劇を通して分かりやすく、そして楽しく発表してくれました。それぞれの家庭でも話題にされたのではないのでしょうか。



職場体験

26日、27日の2日間、佐世保北中学校2年生の白井さんが職場体験に来ました。2年1組に入り、授業の補助や給食も一緒に食べました。2日目の最後の時間は、6年生に北中学校の紹介や中学生としての心構えを話してもらいました。身近な先輩の言葉に、6年生も真剣に聞き入っていました。子どもたちもいい思い出になったことと思います。



表彰(市民体育祭)

- 1日(水) 少年の日・安全点検
祇園中職場体験(～2日)
- 2日(木) 5年社会科見学
- 3日(金) 祝・文化の日

11月 行事予定

- 8日(水) 小音会(3・4年)
- 10日(金) PTA 実行委員会
- 11日(土) 中部地区公民館祭り
- 14日(火) 全校朝会・歯科検査(1～3年)
シガー先生来校日
- 15日(水) 歯科検診(4～6年)
3年生社会科見学
- 16日(木) 体育朝会・ウン知育教室
- 17日(金) 図書ボランティア読み聞かせ
- 18日(土) 県PTA 島原大会(～19日)
- 19日(日) 食育の日・家庭の日
- 20日(月) 祇園中職場体験(～22日)
- 21日(火) 音楽朝会
1・2年生秋探し(烏帽子岳)
- 23日(木) 祝・勤労感謝の日
- 24日(金) 6年生測量講座
- 26日(日) ふれ合い親睦グランドゴルフ大会
- 28日(火) 児童集会・ALT 来校日
- 30日(木) 山手まつり

心の状況調査「I-check」

平成27年度より、市内の全小・中学校で心の状況調査「I-check」がはじまりました。これは、複数の質問項目に答えることによって子どもたち(2～6年生)の心の状況を調べ、いじめの防止等学級でのより良い集団づくりに生かそうとするものです。特徴としては、「学力向上」を支えるのが「生活・学習習慣」であり、それを支えるのが「自己肯定感」であり、さらにそれを支えるのが「家族・友だち・先生の支え」であるという仮説の上に立って、質問群が構成されています。

下記のレーダーチャートは今年度のものです。1年生は、5月にとるため実施されていません。

I 自己認識	1 愛されていますか	①家族の支え ②友だちの支え ③先生の支え
	2 自己肯定感	④成功体験と自信 ⑤充実感と向上心 ⑥感動体験 ⑦他者からの評価
II 社会性	1 ソーシャルスキル	⑧規範意識 ⑨思いを伝える力 ⑩問題解決力
	2 社会参画	⑪社会参画
III 学級環境	1 学級風土	⑫学級の規範意識 ⑬学級の絆
	2 リスク管理	⑭いじめのサイン ⑮対人ストレス
IV 生活・学習習慣	1 生活習慣	⑯生活習慣
	2 学習習慣・意欲	⑰学習習慣

2年生、3年生、5年生はそれぞれの項目が平均以上でした。4年生は、生活習慣については平均より高い値ですが、その他は低い値となっています。その中でも「規範意識」と「ソーシャルスキル」が低く、ルールを守ろうとする意識やそのための訓練がこれまでに不足している様子がうかがえます。6年生は、全ての項目において平均より低い値ですが、その中でも「愛されていますか」と「学習習慣・意欲」が低い値です。もちろん個人で見ると高い項目の子ども達もいるのですが、集団で見るとこうした結果となっています。このことに対して、4年生ではソーシャルスキルトレーニングを取り入れたり、6年生は、認め励ますような言葉かけを行うような学級経営を行っています。各ご家庭におかれましても、そうした視点からの励ましを子どもたちにお願ひします。

